
- 1 - 

 

 

 

 

特定非営利活動法人 呉こども NPOセンターYYY 広報誌 2023.5.25 発行 \200 

240  

５月２０日現在 
 子ども会員：１２８人 
 正 会 員 ： ３９人 
 賛 助 会 員 ：２４２人  

２７団体 

しりたがり 

おとな塾 

通常総会 

デイキャンプ 

おすすめ movie/終わらない MITSUKA 

子育て支援～これからの 20年～ 

きょうこの神戸オトナ LIFE 

HAPPY WEDDING 

風 song 
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そんな中、飛び込んできた猿之助さんの残念なニ

ュース。何が心配って、これからスーパー歌舞伎は

どうなるんだろうってことです。それは 7年前、い

ろいろあって、超凹んでいた時のこと。急遽、行か

れなくなった方から「スーパー歌舞伎、観に行って

みん？チケットが 2枚あるんだけど」との連絡が。

気分転換をかね、事務局長を誘って、いざ大阪へ。 

初の大阪松竹座、初のスーパー歌舞伎体験の演目

はスーパー歌舞伎Ⅱ『ワンピース』。人気アニメを、

横内謙介の脚本・演出、市川猿之助の演出で、舞台

化したもの。ルフィ役はもちろん市川猿之助、会場

に入った瞬間、目に飛び込んできた麦わらの一味が

大きく描かれた緞帳に大興奮。席は前から 3列目の

ど真ん中、2幕目に水を使うシーンがあるとのこと

で、前から 5列までの席には、ポンチョ、カバンを

入れるビニール袋、水はねを防ぐためのビニールシ

5月、GW、G7サミット…となんだか落ち着かな

い日々が通り過ぎ、やっと日常を取り戻せそうな今

日この頃、みなさんいかがお過ごしですか？ 個人

的には、長男の結婚式が無事に終わり、やれやれと

いったところ。YYYの方は、総会、デイキャンプ、

風 SONG、めおと楽団ジキジキ…と、夏の星空映画

会まで突っ走りますよ～！ 

ートなどがそれぞれ置いてありました。とここまで

書いて、待てよ！前にも同じことを書いたぞ…と思

い、これまでの知りたがりの原稿を調べたところ

154号にそのくだりが…。 

 

そこには、幕が上がった時のワクワク感やカラフ

ルで華やかな衣装をまとった役者が舞台上を縦横

無尽にテンポよく動き回り、観客を魅了した様子、

水や火、プロジェクションマッピングを駆使した大

掛かりな舞台装置のことなど、観てきたばかりの舞

台のことが興奮冷めやらぬ様子で書かれていまし

た。 

そして、最後は、「ラストシーンでは…キラキラし

た出演者の顔を見てたら、悲しい場面でもないの

に、なんだか泣けちゃって。で、横内謙介の思惑通

り、まんまと麦わらの一味に加わってる自分がそこ

に居ることに気付かされたのでした。観る人の心を

グイグイ惹きこんでいく、改めてエンターテイメン

トのもつ力のスゴさを感じました。この幸せな気持

ちをちょっとでもたくさんの人に知って欲しい！

この思いを胸に来年度も YYY は呉市の子どもたち

に素敵な舞台を届けていきたいと思ってます。」と

結んでいました。（154 号はまだホームページで読

めるかも） 

 

あれから 7年、今でも私の中の舞台 BEST ONE

は、あの時の『ワンピース』。そして、その時に抱い

た想いは何も変わっていません。そんな舞台をつく

ってくれた市川猿之助さん、どうか戻ってきて、私

たちをまた興奮と感動の世界へ誘って下さい！ 

ポスチュアウォーキング 

正しい姿勢で 

カッコよく歩こう！ 

講師：講師：佐藤泉さん(ポスチュアスタイリスト) 

【日 時】6月 14日(水)19：30～ 
【場 所】生涯学習センター607 
【参加費】1200円 
 ※事前にお申込みください。 
 ※当日は、手拭いをお持ちください。 
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―啓発広報部 おとな塾― 5月 17日(水)生涯学習センター 参加者 16名 

講師：是貞聡志さん 

(呉市こども部長) 

 「異次元の少子化対策」に先駆けて、呉では子育

て支援ならぬこども支援が推進されています。子ど

もの医療費支援や出産・子育て応援給付金など具体

的施策については皆さんご存じかもしれませんが、

こども部長是貞さんによると部だけでなく課の名

前も「子育て○○」→「こども○○」に変わったと

のことでした。 

ここで気になるのが、子育て支援とこども支援は

何が違うのかということ。一見少しの違いのようで

中身は大きく異なります。「子育て」支援は人の営み

が対象です。一方で「こども」支援は具体的な人間

を支援対象としています。いたずらに人口増加を目

指すのではなく、少なくとも今生まれてきたこども

たちを大切に育てよう、という願いがこども部には

込められているそう。単なる「子育て」支援では忘

れられがちな、「こども」の育ちに焦点を当てて施策

を行っていくとのことでした。 

講座の中でもう一つなるほどと思ったのは、出

産・子育て応援給付金の意義についてです。家計の

負担軽減に加え、こどもの虐待死を防止するねらい

もあるとのことでした。妊娠や出産の報告から保健

師など地域と家庭をつなぎサポート体制を充実、こ

どもとの関わりを積極的に構築して成長を見守っ

ていくのです。児童相談所と保健所の機能を統合し

た子育て世代包括支援センターも同じ流れでの施

策でした。虐待は呉でも認知件数が増えているそ

う。身近な話と思っていなかったため驚きました

が、積極的かつ迅速な支援で現状が改善されればい

いなと思いました。 

これまで少子化対策なんて焼け石に水としか思

っていませんでしたが、新設こども部の理念と施策

にはとても納得できました！子育てからこどもへ

の発想転換は今後どのように呉を変えていくのか。

私も YYY からこどもの育ちに関わることを大切に

したいと思いました。       (芥川愛花里) 

子ども家庭庁発足による組織編成によって呉市

でも、こども支援課、こども施設課、こども家庭相

談課の3課がこども部の事業を推進することとなっ

た。 

子育て(営み)ではなく「こども」一人ひとりの育

ちを支えるという、「こども基本法」に基づいた支援

を行っていく。重点的取り組みとして、「子育て世代

の経済的負担の軽減」「子どもの居場所づくり」「保

育士等の負担軽減と処遇改善」「誰一人取り残さな

い相談体制の強化」である。 

「子育て世代の経済的負担軽減」は乳児医療を拡

大し県内トップに。 

「こどもの居場所づくり」では、放課後児童会・

子供教室の一体化モデル事業の推進。現在は蒲刈・

両城の 2か所だけであるが拡充予定。そごう跡地を

利用した中高生の居場所づくりの構想もあるとか。 

「保育士の負担軽減と処遇改善」では宿舎借り上

げ、勤続年数に応じた奨励金、保育支援者の雇用助

成など呉で働く保育士を増やす取り組みを行う。 

「誰ひとり取り残さない相談体制の強化」に関し

ては妊娠届時に 5万円、出産届時に 5万円とのこと

であったが、これに関しては疑問が残った。呉市で

は虐待通告が 800件あると聞いた。妊産婦期だけで

なく、生活の中に生きづらさを抱えている人がどこ

に相談し、何を解決できるのか、ヤングケアラーの

問題も小・中・高生がどこに相談すればよいのか。

本当の意味での「誰ひとり取り残さない相談体制」

は検討の余地があるのではないかと感じた。 

(近藤愛) 
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  ―第 21年度通常総会― 

通常総会 

YYY号、今年も元気に発進！ 

5 月 7 日（日）、YYY 通常総会が開催されました。2022 年度事業及び決算報告の後、2023 年度のテー

マ、事業計画及び予算などが審議されました。 

今年度は、7 人の若手理事と 1 人の監事を新たに迎え、「次の 20 年を見据えて、スタートをきる！」と

いうテーマの下、19の事業に取り組んでいきます。 

 子ども活動部はキャンプ、いもにかい、雪あそび

など、子ども達が毎年楽しみにしている活動に今年

度も取り組みます。前年度アカデミーに参加してい

たおや子の中から新理事も誕生！ 

 チラシ配布からあっという間に定員に達したデ

イキャンプの盛り上がりは 6・7ページで！ 

 鑑賞部は「空気↑↑(アゲアゲ)」というテーマを軸

に 5月から怒涛のスタート。「風 song」は今月号で

報告したとおりですが、すぐに 6月は抱腹絶倒の音

楽ステージ「ジキジキ」が待っています。 

 そして4年ぶりに野村萬斎さんの狂言に取り組む

ことが決定！親子で演じられる予定もあるとか。呉

で観られるなんてテンション上がるね！ 

 もちろん星空映画会も！ 

 
昨年に引き続き若者議長！スムーズな議

題進行で時間通りに終わりました。 
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5月 7日(日)ビューポートくれ 中会議室 参加者 25名 

吉浦で、創業 152年目

の造り酒屋を、4代目と

して営んでいます。中野

光次郎と申します。 

子供さんたちの創造

と発展に協力したいで

す。伝統産業の立場か

ら、面白いことが出来れ

ばと思っております。 

(中野光次郎) 

いつも親子で楽しく

参加しています。最近は

キッズアカデミーで、子

どもスタッフを通して、

楽しませる側の苦悩や

喜びを体験中です。とに

かく皆さん、良いところ

を見つけては沢山褒め

まっつんこと松岡佑哉

です！高校 1 年生の頃か

ら 高 学年 キ ャン プや

YUNTAKUなどに参加し

てきました。当時みんな

で企画して遊んでと楽し

く過ごしたので、今の子

3 年前、子育て支

援交流事業(WAKU

×2)から始まった私

の YYY 経歴。さま

ざまな活動に参加

する中で、「繋がり」

のあたたかさを強

く感じるようにな

りました。大学生に

久しぶりの理事復活

です。以前関わった高校

生が就職していたり、子

育てする世代になって

いたりして、月日の早さ

を感じています。 

もうすぐ我が家にも

家族が増えます。YYYと

色々なイベントに参

加できてとても楽しい

です。今回のデイキャン

プでは、準備や片付けも

子どもと一緒にできて

いい体験になりました。

これからもっと YYY で

子どもと一緒に色々な

体験ができる事を楽し

みにしています。 

(小川春恵) 

これまでは「やんちき

通信」で YYY の色々な

活動やこども達の歓声

に接してきました。これ

からは、色々な活動を通

じてみなさまとご一緒

させていただきたいと

思っています。自分は、

センサやマイコン、通信

理事紹介 

合い、ポロッと言った意見を、いいね！と採用して

くださるので、親子で楽しくお手伝いさせていた

だいています。これからも参加する皆さんが楽し

めるよう頑張りつつ、自分達も活動を楽しんでい

きたいです。            (阿部典子) 

なってからは、「Harbor Salon」という大学生企画

にも携わっています。「新しい世界との出会いや交

流の場を創る」という理念のもと、小学校から大学

まで全く接点のなかったメンバーで活動していま

す。こうした不思議な「縁」にめぐり合える場が、

YYYです。今度はその「縁」を育てていく存在に

なれるよう、精進してまいります。  (八汐美月) 

どもたちにも自由な発想で楽しく遊んでもらえる

ようサポートしたいと思います！ 

また鑑賞など地域の方々が来られる企画では、

快適に楽しんでいただけるようにスタッフとして

張り切っていきます。 

気軽に話しかけてくれたら嬉しいので、たくさ

ん話して遊びましょう！今までの経験を活かして

頑張っていきますので、よろしくお願いします！

(まっつん) 

モジュールなどを使った電子工作や 3D プリンタ

を使ったものづくりに興味があります。これから

の活動を通じてご一緒させて頂ければ幸いです。

どうぞ宜しくお願い致します。      (斎礼) 

の関わりがより深くなるので、子供たちが楽しん

で参加できる企画など考えていきたいです。 

(熊川祐輔) 
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  ―子ども活動部 デイキャンプ― 

キャサリンです。今回は「天晴れ！！デイキャン

プ」。あっぱれと言えば、ってことで、みーんなに真

っ白な扇子を配った。でねー、合言葉を言うとき合

言葉隊長の男の子が私に「言うよ、言うよ！」って

キラッキラした目で確認するんよ(≧∇≦)b 嬉しく

って。かけ声と共にみんなで扇子持って大きな声で

「あっぱれー！」でテンション⤴⤴ 

 

調理場では湯婆婆の頭みたいにデカい新玉ねぎ

の皮むき。目を玉ねぎに近づけてうっすい皮を指先

でむきながら寄り目になってるよ！包丁で切って

た女の子が思わず手の甲を両目に当てて動かなく

なった。「ゴーグル持ってくればえかった」と言って

る男の子も。玉ねぎの野郎！皆を苦しめてたけど熱

い鍋の中に入れられ、おいしくなりました。 

デイキャンプ 

煮込んでいる間、思い思いに扇子に絵を描いた。

富士山や太陽、枠を虹色に塗ったりして世界に一つ

だけの扇子に仕上げた。空がどんより曇って来た

時、カラフルになった扇子で声を合わせて「あっぱ

れー！」と言うと青空に！！すごくない？ 

「オオカミさん今何時」もやった。スタッフの女

の子達が「やるよ～」と集め 40 人くらいでスター

ト！横並びの子ども達が、オニの掛け声で一斉に向

かってくるのが、壮観で背中がゾクッとしたよ。 

 

カレー甘口、中辛、ハヤシライスの豪華 3 種、注

ぐ大人の頭には、子ども達が作ったかぶり物が。楽

し恥ずかし頭につけて注いでいき、子どもスタッフ

の大きな声で「いただきまーす」。「カレーとハヤシ

を混ぜて食べたらどうなるんじゃろ」と言ってた男

の子。試してみたんかしら。カレーもハヤシもおい

しかった、普段は食べないけどデイキャンプでは食

べるんだとあっぱれな声も。 

子どもも大人も、おもしろい楽しい時間を大勢で

一緒に過ごせるデイキャンプ来年もやるよ～！一

緒にやろうや。ためらわず連絡ちょうだい！YYY の

インスタもみてね、わくわくするよ。 
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5月 14日(日)呉市野外活動センター 参加者 120名 

今回まず、かまどを担当した。マキ割り

は小川父さん、マッチの付け方は隼人、火起こしは

まっつんが説明。参加お父さんたちにナタを 1 本ず

つ任せ、こどものマキ割りや火起こし見守りと飯盒

炊さんに奮闘してもらった。マッチはお母さんが見

守る。説明しても火を下に向けてしまう子、手前に

こすって点火しびっくりして泣く子もいた。火で遊

ぶのは危ないけど、勉強する機会はつくりたい。ナ

タを使うマキ割りも危ないけど、かまどは父さんの

腕の見せどころ！みたいな感じになるようにした

いと思った。アカデミースタッフは全体に目を配り

みんなに声をかけ、ベテランスタッフが火起こしや

米の炊き加減を見て要所を押さえ、無事に 34 個の

飯盒で美味しいごはんを炊き上げた。 

お昼からのレクも私の担当。いもに会のレクがド

タバタだったのでリベンジしたい～と、ルールを紙

に書き出し、セリフを考えて他の人に聞いてもら

う。言い回しとか、身振り手振りをアドバイスされ、

とにかく声に出してやってみた。前日もアカデミー

と猛獣狩りの練習もした。そして、本番 130 人で天

晴れな空の下の猛獣狩り。例えば「タ・ヌ・キ」指

を立てながら、3 人集まったら座るよ。マイクで大

声出すと気持ちがいい！「あっぱれ宝さがし」は、

小さい子から大人まで混ざってチームに。自己紹介

をしたらみんなで言葉にまつわる宝を探した。たい

よう・ちゃっく・つち・デイキャンプ・トイレ。ラ

イター・リュック・ルー・レンズ・六枚のはっぱ！

発表で、一人ずつマイクを向けられちょっと緊張

(汗) 言えて笑顔になる子どもたち。もうちょっとテ

ンポよく、みんなに伝わるように盛り上げられたら

よかったけど、みんな楽しそうで救われた。参加者

が一緒に歌ったり踊ったりしてくれ、説明が伝わっ

たことが嬉しかった。 

帰り際に、「カンペ無しで喋れるようになったね。

年輪を感じたわ」と言ってもらった。自分ではまだ

まだ進化の途中だけど、認められて凄く嬉しいと思

った。同時にパッと、顔中炭だらけにしてカレーの

大鍋を洗ってくれたあの子の顔が浮かんだ。赤ちゃ

んの時から来ている子だ！めっちゃ成長してい

る！今度会ったらハグしてほめたい！と思った。 

(屋敷こずえ) 

わいわいアカデミーメンバー感想（がんばったこと） 

・司会のげんこうを事前に書いたりレクをもりあげたり、たくさんの人

をあんないしたこと。(中 3) 

・1 人で来ている子のサポートや、進行の時、大きな声を出すのをがん

ばりました。飯ごうをみがくのも！(小 5) 

・名札がかりをがんばった。うちわであおいで火を大きくした。(小 3) 

・「せーの、あっぱれ！」と言ったことと「いただきます」とマッチの

せつめいをしたことです。(小 3) 

・せんすをくばったり、シートをしく場所をおしえたこと。(小 5) 

・火をつけるのをがんばった。(小 5) 

・おこめとぎをがんばった(小 1) 

 

まきわりがで

きて火がつい

たのでうれし

かったです。 
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ゴールデンウィークも終盤に差し掛かったある

日、意外と大丈夫なものです、映画館で 3 本の作品

を見ました。地理的に頻繁に映画館に行けない、そ

の日は何もしたくない気持ちが相まって、今日は映

画館だけで生活してやる！！と決心しました。 

1 本目は「コナン」です。シリーズ歴代最高興行

収入を更新し続け、友人にも絶対見に行って！！と

念を押されたため見ました。 

2 本目は「マリオ」です。この作品はマリオのゲ

ームに少しでも触れた人はとても楽しめると思い

ます。また４DX で鑑賞するとより楽しめそうな気

がします！ 

3 本目は「生きる LIVING」です。全国で 17 の

映画館でしか上映しておらず、個人的にとてもいい

作品だと思ったので紹介させてください。 

5 月 5 日のニュースで「総人口に占める 15 歳未

満の子どもの割合が過去最低の 11.5％で、49 年連

続低下」と報じていた。近くにある小学校も、かつ

ては 1 学年 3、4 クラスあったが、今や児童数は半

分以下、いや 3 分の１くらいまでに減っている。 

そんな中、この 1、2 年の間に、甥っ子 3 人と姪

っ子 1 人に、それぞれ第 1 子が誕生した。この子た

ちのおめかしした写真や「歩けるようになったん

よ！」と転びそうになりながら トッタントッタン

と歩みを進める動画を見せてもらうと、何とも愛お

しいこと。 

この子たちが成長していく社会は、「こども基本

法」に基づいて、これからどのように整えられてい

くのだろうか。 

 

「こども基本法」（2022 年 6 月成立 2023 年 4 月

1 日施行）は、すべての子どもが等しく健やかに成

長することができ、将来にわたって幸せな生活を送

ることができる社会の実現をめざすもので、こども

政策を総合的に推進するために「子ども家庭庁」が

発足し、呉市は

｢こども部｣を新

設した。 

今後の子ども

施策については、

子どもが置き去

りの施策になら

ないように、子ど

もの意見を尊重

し、子どもにとっ

て何が最も良い

ことなのかとい

う「子どもの最善

MITSUKA 
終 
わ 
ら な い ３rdシーズン 

黒澤明監督が

1952年に制作した

「生きる」をイギ

リスに舞台を移し

てリメイクした作

品です。ロンドン

で公務員として働

くウィリアムズ

は、医者から余命

半年と伝えられま

す。これまで仕事に注力してきたウィリアムズでし

たが、余命宣告を受け、仕事を無断で休んで人生を

生きようと旅をします。様々な場所に赴き、人々と

出会うことで考え方の幅を増やし、人生に満足する

ため最後の行動を起こすのです。堅苦しい場面が続

くなか、クスッと笑える場面や伝えたくとも伝えら

れないもどかしさなどの表現が秀逸でした。黒澤明

監督のオリジナルの「生きる」を見たことがなかっ

たので比較のためにも見てみようと思ったし、それ

以外の他のあらゆる作品も大学生のうちに見てみ

たいと思います！ 

の利益」を軸にすると言う。  

これまで私たちおとなは間違いなく子どものこ

とを考え、子どもの幸せを願ってきたと思う。でも、

我が身を振り返ってみると、子どものためにと言い

ながら、実は子ども自身の願いより自分の願いを優

先していなかったか…。良かれと思ってサポートを

したことも、それは子どもが求めていたというより

自分がしてやりたかっただけではなかったか…。そ

んなことを思いながら、日本が 1994 年 4 月に批准

し、認知度が上がらないまま 30 年近く経過する「子

どもの権利条約」の 4 つの原則の一つである「子ど

もの最善の利益」が大切にされる社会が実現するこ

とを期待する。 

和馬の 

movie 
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 子育て支援～これからの 20年を考える～ 

―特集 子育て支援これからの 20年― 

PTA・保護者会は不要か 

 5月は児童福祉週間がありました。おとな塾では、新たに編成された「こども部」部長、是貞さんより、

これからの子ども支援について聞いたばかり。日本は国全体が貧困に向かっており、共働きにならざるを

得ない現状、家庭で親が子どもと関わる時間は限られています。小～高の放課後を充実させることで、か

つて一馬力で子どもが大学に行けた一億総中流の頃のような、地域の大人と子どもの関わり合いをプロデ

ュースできたら子どもの豊かな育ちにつながるだろうと言われていました。 

 所得ベースでの見方をすると、「うんうん！」って感じでしたが、一人の女としては、世帯収入に左右さ

れるのでなく、「私も仕事好きなんよ！」って働いとる人もイマドキ多いのではって思います。まぁ子ども

との時間は減るので結果は同じなんですけど、子どもがひとりで家にこもってゲームと動画ばっかりなの、

お母さんが家にいれば声かけたりできるけど…みたいな時代ではなくなったな、って正直ちょっと引っか

かったのでした。どうであれ、子どもの育ちが豊かでありますようにと願うばかりです。 

 さて今回は、そのように共働きが増えたことや感染症などに影響され、年々縮小や中止になっている保

護者の活動について、現在進行形で関わっている身として書いてみます。 

 PTA の意義については結構前から議論されてき

たところ。ネットで探せば、「加入者減少」「解散を

選択」などの記事が見られます。実際、役員に手を

挙げる人はとても少ないですよね。 

 

 先日、保育園の保護者会を行いました。今年度、

なんと会長を務めることに。司会を担当する機会が

ある私でも、初めての場は緊張します。今後の関係

性、行事がスムーズにいくように、ムードを作りた

いって肩に力入ってどっと疲れました(笑) 無事に

終わり、話もサクサクすすんでひと安心！ 

 コロナで PTA や保護者会がそれまで担っていた

行事はどこもほぼ休止されていました。園では今

年、3 年ぶりに夏祭りを開催します。それに向けて

の初会合だったわけですが、帰り際、園長先生が「こ

うやって顔を合わせて話をすると、ああ始まるんだ

なってワクワクするね。楽しくなりそうで、とても

嬉しかった」と言っておられました。 

 誰もいなくて困ってるんよ、と頼まれて引き受け

た会長。小学校も役員なのでダブりですが、蓋をあ

ければ園の本部役員 4人のうち 3人が同じ状況でし

た。大変じゃねってよく言われますが、確かにそう

いうこともありますが、その日の役員会だって、メ

インの話は 50 分で終わったし(予定していたことは全

部決まった)、残れる人だけで物品の在庫確認したの

を合計しても 2時間なんですよ。色々話せたし、笑

いもいっぱいあって楽しかったし、何より園長先生

の言葉はこちらもワクワクしました！ 

 

PTA の活動内容を調整していくことには賛成で

す。ぶっちゃけ必要のない資料やデジタルで済むよ

うなこともたくさん。どんどん間引いていいと思い

ます。ただやはり、わが子が毎日通うところがどん

な雰囲気で、どんな先生方がおられて、どんな人間

関係を育てているのか、実際に先生や他の保護者と

話すことで得られる情報はとても多いと感じてい

ます。また活動を通して顔のわかる保護者が増える

こともメリットです。「〇〇さんのお母さん、今年〇

〇部の役員だって」と子どもとも話しますが、あそ

この親もあそこの親もわかるけん、(人の道をはずれる

ような)おかしなことしたらバレるけんね！っていう

意味合いも含んでいたりします(笑) 色んな目があ

ることは、子どもの安全にもつながるし、喧嘩がこ

じれた時、色んな人から話を聞くこともできます。 

 また、参観日に一人彷徨わなくていい。 一回でも

しゃべったことのある人の隣にさりげなく立てる

わけです(笑) 肩書はそういうとき便利。役員大変じ

ゃろ～、って話題のきっかけにも使えます。 

 別に保護者活動をめちゃくちゃ推してるわけで

はないです。面倒なのもスゴイわかる！でも楽しい

こと、家庭に役立つこともいっぱいあるよな、と思

いながら、今年度も取り組んでいます。(まゆまゅ) 

おとな塾から思うことつらつら 

縮小していく保護者の活動 
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 ～ケアンズへ～ 

1.世界遺産の珊瑚 

 

ケアンズ近くの海には「グレートバリアリーフ」

という世界遺産の珊瑚礁があります。2日間シュノ

ーケルをしたのですが、とにかく海が澄んでいて、

魚がたくさんいる！カラフルな珊瑚や熱帯魚のほ

か、エイやサメが泳いでいるのも見つけて、夢中に

なってしまいました。ずっと海底を向いていたの

で、いま背中とふくらはぎがめちゃくちゃ日焼けし

ています…（笑） 

2.とにかくフレンドリー 

 

私はあまり英語が得意ではないのですが、お店で

食事をしても Uber(配車サービス)で移動しても観

光地で歩いても、色々話しかけてきてくれる！Uber

の運転手さんは 1 時間ほどの道程で、「この川はワ

ニが出るよ」「見晴らしのいい丘に行ってみる？」な

ど情報をくれて、かなり楽しい時間になりました！

旦那さんはこの旅行をきっかけに「英語が話せるよ

うになりたい」と一念発起し、毎日勉強中です。 

みなさま今年のゴールデンウ

イークは、いかがお過ごしでした

か？実は私はコロナで延期して

いた新婚旅行に行ってきまし

た！行き先はオーストラリアの

ケアンズという、年中暖かくて海

の綺麗な街。約 6年ぶりの海外で

したが、ゆっくり満喫することが

できました。 

ケアンズのここがよかった！ 

by YYY 一同 

3.高齢者の生き方 

 

高齢社会の日本ですが、「周りに迷惑をかけ

たくない」という方が多いからか、はたまた老

いて身体が動かなくなると気持ちが内向きに

なる方が多いからか、病気になったアクティ

ブシニアを外で見かける機会はあまり多くな

いように思います。しかし、今回の旅行では、

パーキンソンの方が同じシュノーケル船にい

たり、山奥の動物園に車イスの方がいたり。み

なさん、自分の人生の満喫されていて、すごく

楽しそうに見えました。身体も元気に越した

ことはないですが、わたしが将来障がいを持

ったとしても、あちこちアクティブに動き回

ってみたいなと考えさせられました。 
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それは 2022 年の年末のこ

と。「スピーチ頼むわ」「あっ、

余興も頼むわ」とその日から、

僕の寝る間も惜しんで考える

毎日が始まったのでした。 

迎えた当日は 9 時の新幹線

に乗り、広島を出発して神戸

へ。式場に到着すると、主役の新郎新婦はもちろん、

久しぶりに会った同級生、なぜか僕の弟もその場

に。11時ちょうどに始まった結婚式。短すぎるバー

ジンロード、緊張のあまりロボットダンスのような

新郎の珍妙な動き、カメラを意識した誓いのキス…

に違和感を覚えながらも、祝福ムードに包まれる

中、式は粛々と進んでいきました。 

式が終わり、いよいよ披露宴。ここからは結婚式

とは名ばかりの宴会の始まりです。新郎新婦のウェ

ルカムスピーチ通り、中学時代の同級生みんなで思

い出ばなしに花を咲かせながら、たくさん飲んで、

たくさん騒がせてもらいました。自分のお祝いスピ

ーチについては、緊張していて上手く話せたのか分

かりませんが、そんなことはもはや関係なく、楽し

い時間を過ごしました。 

14時過ぎに披露宴が終わり、そこから 1.5次会、

2 次会…と宴は続きます。2 次会会場には、今度は

なぜか僕の妹までが。8 年ぶりに兄弟が揃うという

珍事が発生。ゆうじ君、こんな場を設けてくれてあ

りがとう。兄弟が揃っている写真を見て、母もとて

も喜んでいました。その 2次会の進行役は、自分も

所属していた、我が中学校野球部のキャプテン。地

元はホンマに広島なん？っていうくらいの関西弁

でした。2 次会から参加のメンバーも多く、披露宴

とはまた違う雰囲気の楽しい会でした。 

まだまだ宴は終わりません。3 次会は当初、広島

から来た同級生ばかりで開催のはずでしたが、新婦

側の友人も合流。またまた市内の居酒屋で、2 次会

メンバーがほぼそのまま参加、40人くらいの会にな

りました。更にはここでスペシャルゲスト、ゆうじ

君の母、和子さんと、妹の未優も参加。これは僕の

主観ですが、お店のフライドポテトと唐揚げはここ

で出し尽くされたんじゃないかと思うほどでした。

3 次会の幹事さん、急な、そして大幅な人数変更に

も対応してくれて、ありがとう。 

ここから徐々

に人数が減りは

じめ、4次会が始

まる頃には 22 時

を回っていまし

た。この辺りから

記憶が曖昧です

が、最終的に宿に

戻ったのは午前 4

時。長い一日でしたが、「楽しい時間は早い」とはよ

く言ったもので、あっという間でした。 

ゆうじ君、みきさん、招待してくれてありがとう。

親族の皆様、この度は本当におめでとうございま

す。同級生のみんな、久しぶりに話が出来て楽しか

ったです。参加された皆様、一緒に幸せな時間を共

有できて嬉しかったです。 

もう一回あったらマズいでしょうが、修学旅行の

ようだった今回の結婚式、もう一回あったらいいな

と思う僕でした。        (友人代表 たく) 
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―こころゆさぶる文化体験事業 2023― 

G7 真っ只中。「どこにも行けない

から、音楽で癒されましょう！」と誘

い掛け。交通規制も考えて、前日から

三浦さんと MIKKE さんには呉に来

ていただいた。 

当日、受付でみなさんをお迎えす

るのは、チャーミングな装いの若い

二人。入口にはお花も飾り、いい感

じ。会場内は、程よく冷房が効いて心

地よい。そして開演時間。コーヒー好きの三浦さん

が、コーヒーを飲みすぎ 2時間しか眠れなかったエ

ピソードを交えながら、和やかな雰囲気でコンサー

トは始まる。 

 

今回のテーマは「風」。 

まずは、高速道路をかっ飛ばす爽快な風から。映

画のワンシーンを想像させる歌では、大海のダイナ

ミックな風。色んな風を感じられたステージ。

MIKKE さんの透き通ったアカペラで始まる曲に

は、ゾクゾクッ～ときた。全体的に昭和歌謡、往年

のアイドルの曲では、全盛期親衛隊のかけ声はなか

ったものの、チャン♪チャチャン♪の手拍子が起こ

り、大盛り上がり！！年配の方が口ずさめる曲もあ

り、みなさん楽しそう(^^♪ 

三浦さんの奏でるピアノは軽快で心弾む。

MIKKE さんの歌声には、心癒される。アンケート

には、「ファンになりました。」「MIKKE さんの衣

装・声いつも素敵です。三浦さんのピアノ生演奏も

ムードありました。」との声が!! 

  

 ステージ終了後、スタッフみんなで記念撮影をす

るのに、舞台に上がった際、ピアノの楽譜を見てビ

ックリ！C とか G とかコードが書かれているだけ

で、音符は終盤少しだけ…。「これで、ピアノが弾け

るんだぁ～。」と、尊敬のまなざしに！！ 

 

 鑑賞部の今年度初めのコンサート、爽やかな 1年

のスタートとなりました♪      (おかもと) 

 

6月に出産を迎える熊川夫妻。ふた

りして準備からお手伝い(^^)/良い

胎教になったかな！？  

5月 20日(土)呉市生涯学習センター4F音楽ホール 参加者 80名 


